



Allonnes, le 7 juin 2023

## **Déclaration de la municipalité d'Allonnes**

### **LA SANTE MENTALE DOIT DEVENIR UNE PRIORITE NATIONALE !**

Les élus locaux ne cessent d'alerter le gouvernement et les Agences Régionales de Santé sur la dégradation de la prise en charge des soins en santé mentale. Après la période Covid, la situation est loin de s'être améliorée et les demandes de besoins psychiques se sont même accrues.

L'Etablissement Public de Santé Mentale de la Sarthe est confrontée depuis des années à des fermetures de lits. La prise en charge n'est plus satisfaisante pour les patients et leurs familles. Déjà l'été dernier, des patients ont été hospitalisés en dehors du département, dans d'autres établissements de santé mentale de la région (Nantes, Angers, La Roche-sur-Yon...)

Pour cette période estivale, c'est la fermeture de 42 lits qui est programmée à partir du 12 juin. Cette situation est extrêmement préoccupante pour les familles et les personnels de l'EPSM.

Dire cela ne signifie pas que nous sous-estimons la pénurie de psychiatres... mais l'État et l'Agence Régionale de Santé montrent une fois de plus leur incapacité à anticiper un contexte connu depuis fort longtemps.

Les élu.e.s d'Allonnes interpellent la Première ministre et son ministre de la santé et de la prévention afin qu'ils trouvent en urgence des réponses adaptées pour l'EPSM de la Sarthe. Il en va de l'accès au droit à la santé mentale dans notre ville, dans notre département.

Si la situation n'a pas évolué d'ici le Conseil Municipal d'Allonnes du 28 juin, nous proposerons un vœu à l'attention de nos gouvernants.